

JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2021

INTERÉS ELECTORAL

EXALCALDE DE TOLIMÁN EJERCIÓ VIOLENCIA POLÍTICA

Por Maritza Navarro

El excandidato de MORENA a la alcaldía de Tolimán ejerció violencia política en contra de Guadalupe Alcántara, actual presidenta del ayuntamiento del PAN y quien resultó reelecta en el cargo. El TEEQ determinó que el acusado deberá integrarse al Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género del INE. (AM 1 y 22)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

LANZAN CONVOCATORIA PARA RENOVAR DIRIGENCIA DEL PRI QUERÉTARO

El Comité Ejecutivo Nacional del PRI, encabezado por Alejandro Moreno, emitió el día de hoy la Convocatoria para la elección de las personas titulares de la Presidencia y Secretaría General del Comité Directivo Estatal, para el periodo 2021-2025. (...) Al respecto, Paul Ospital subrayó que es una nueva oportunidad para tener un partido actualizado y para construir rumbo al 2024, porque dijo, la prioridad debe ser tener un partido vivo y que continúe dando respuesta a los retos que enfrenta Querétaro. (N 4, ADN, ELQNO, PI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO SE PUBLICÓ.

N: LOAS AL PERSONAL DE SALUD

El gobernador Francisco Domínguez Servién salió al balcón principal de Palacio de Gobierno a las 23:00 horas en compañía de su esposa Karina Castro de Domínguez y de sus hijos Andrea y Francisco, así como del alcalde Luis Nava y su familia, y representantes de los Tres Poderes del Estado, para presidir su última ceremonia de El Grito de Independencia y Vítores a los Héroes nacionales. (N principal)

AM: CELEBRA 'PANCHO' LA PATRIA

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la ceremonia del Grito de Independencia, que por segundo año consecutivo se realizó sin público debido a las medidas sanitarias impuestas por la pandemia. (AM principal)

PA: NO SE PUBLICÓ.

EUQ: NO SE PUBLICÓ.

CQRO: NO SE PUBLICÓ.

JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2021

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADO NÉSTOR GABRIEL DOMÍNGUEZ LUNA PRESENTÓ SU INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS

El diputado Néstor Domínguez, integrante del Grupo Legislativo de Movimiento de Regeneración Nacional en la LIX Legislatura del estado, presentó su informe de actividades legislativas, mismo que se realizó tanto de manera presencial, con un grupo reducido de asistentes, así como de forma virtual a través de sus redes sociales. Mencionó que como legislador presidió la Comisión de Trabajo y Previsión Social; fue secretario de la de Asuntos del Migrante; e integrante de la Comisión de Procuración e Impartición de Justicia. (LDH)

PIDE LEGISLADORA QUE NUEVAS ADMINISTRACIONES RETOMEN CREACIÓN DE INSTITUTOS DE LA FAMILIA

Por Nancy Burgos

La presidenta de la Comisión de la Familia en el Congreso local, Elsa Méndez consideró pertinente que las nuevas administraciones municipales retomen la creación de los Institutos Municipales de la Familia, propuesta que se quedó en pausa en los gobiernos salientes por falta de recursos. (ADN)

PODER EJECUTIVO

AL PIE DEL CAÑÓN

A diferencia de lo que en algunas entidades que renuevan gobierno el próximo año está ocurriendo, en Querétaro el gobernador Francisco Domínguez sigue trabajando como si fueran los primeros meses de su administración. (EHDM)

UNIDAD, SOLIDARIDAD Y PATRIOTISMO: FDS

Cómo parte de las tradiciones históricas del movimiento de independencia, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, y el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, se reunieron con integrantes de la Cabalgata de la Ruta por la Independencia Nacional y atletas del municipio Dolores Hidalgo, Guanajuato; quienes tienen la encomienda de representar simbólicamente los hechos que dieron inicio a la liberación del pueblo mexicano. (N 8)

HAY PROPUESTAS MEDIOAMBIENTALES

Katia Reséndiz recogió propuestas ciudadanas que busca entregar al gobernador electo Mauricio Kuri González. (AM 22PP)

ATLETAS DE LA CARRERA DE LA LIBERTAD TRASLADAN EL FUEGO SIMBÓLICO A DOLORES HIDALGO, GUANAJUATO

Con la finalidad de preservar las tradicionales fiestas patrias, se dio el banderazo de salida a los atletas que participan en la tradicional "Carrera de la Libertad" hacia Dolores Hidalgo, Guanajuato, quienes tienen la encomienda de trasladar la antorcha con el fuego simbólico de la libertad. En el patio central de Palacio de Gobierno, con absoluto respeto a las medidas sanitarias ante la pandemia por la COVID19, Juan Martín Granados, titular de la SEGOB, entregó la antorcha con el fuego simbólico al atleta Juan José Zacarías Uribe, fundador e integrante de la Carrera de la Conspiración de 1810 desde hace 69 años. (N 8)

JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2021

BAJAN LEVEMENTE MUERTES POR COVID-19 EN QUERÉTARO ESTE M

Por Tina Hernández

En Querétaro, cinco hombres –de 47, 59, 64, 88 y 89-, y tres mujeres –dos de 84 y 89 años-, sin comorbilidad, así como cuatro hombres -de 35, 38, 68 y 83-, y cinco mujeres -de 50, 53, 56 y dos de 63 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 459 casos de la enfermedad; se trata de 236 mujeres y 223 hombres. El registro acumulado es de 88 mil 912 casos; 51% Son Mujeres Y 49% Son Hombres. (N 1 y 7, ADN)

YA SON 1 MIL 124 ESCUELAS LAS QUE REGRESARON A CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO

Hasta el corte de esta semana se han sumado otras 200 escuelas privadas al regreso a clases presenciales, con lo que suman 1,124 instituciones en esta primera fase, manifestó Carlos Arredondo, secretario de Educación del estado. Indicó que con este número de escuelas hay aproximadamente 80 mil estudiantes que regresaron a un formato híbrido de escuelas a distancia y presenciales, y el 25% de escuelas que hay en total en el estado. (AM 4, ALQRO)

CIERRAN 3 ESCUELAS POR COVID- 19

Por Tina Hernández

Debido a casos de COVID-19, dentro del Programa de Regreso a Clases Presenciales, tres escuelas cerraron sus puertas; se dio a conocer a través de la SEDEQ, dependencia que también confirmó que desde el 30 de agosto cerraron 12 salones por alumnos o docentes con casos positivos al virus. El titular de la SEDEQ, Carlos Arredondo, aseguró que estas instituciones no estaban en la obligación de cerrar, pues no era un brote, sólo casos aislados. (N 6)

CLASES PRESENCIALES NO HAN IMPACTADO EN NÚMERO DE CONTAGIOS: ARREDONDO VELÁZQUEZ

En rueda de prensa sobre el reporte de datos del regreso a clases presenciales, el titular del sector educativo, Carlos Arredondo, precisó que no hay datos de que el regreso a clases sea un factor de aumento en el número de contagios. Mencionó que en las últimas dos semanas en el estado hay una disminución de casos positivos, al pasar de dos mil 945 a dos mil 529; un descenso importante de 416 contagios que representan 14% menos. (N 8, AM 21PP)

BUSCA BIENESTAR QUERÉTARO CONTRIBUIR EN POLÍTICA DE PROTECCIÓN DEL MEDIO AMBIENTE

Con el propósito de coordinar esfuerzos entre las distintas delegaciones del Gobierno de México en la entidad, la Mesa Ambiental estatal encabezada por la Delegación de la SEMARNAT y la Secretaría de Bienestar en Querétaro, sostuvieron un encuentro de trabajo por invitación de esta última, para establecer rutas de cooperación en los distintos proyectos que emprenden las instancias del sector ambiental. Rocío Peniche, delegada estatal de Programas Integrales de Desarrollo en Querétaro, destacó la importancia de estas mesas de trabajo, ya que la agenda ambiental es prioritaria y es necesario contribuir en la política de protección del medio ambiente en la entidad. (AM 3, ADN)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO CON LAS FINANZAS MÁS TRANSPARENTES DE TODO EL PAÍS: AREGIONAL

El Secretario de Finanzas, Francisco Martínez Domínguez, informó que el Municipio de Querétaro obtuvo 98.14 puntos de 100 posibles en la evaluación de la agencia financiera ARegional, que midió la transparencia, rendición

JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2021

de cuentas y disciplina financiera con que se manejan las finanzas municipales, colocando a Querétaro como el municipio más transparente del país y a la cabeza de otros 60 que fueron calificados. (N 1 y 3, AM 6, Q24-7, CI)

BOLSA DE MIL 500 MILLONES DE PESOS, PARA FIN DE AÑO

Por Gonzalo Flores

Todos los programas que el alcalde LBN anuncie al inicio de su segundo periodo en la presidencia municipal de Querétaro, entre octubre y diciembre de este año, tendrán la suficiencia presupuestal para llevarse a cabo, aseguró el titular de la Secretaría de Finanzas, Francisco Martínez. Explicó, sin dar el monto, que se tratará de una bolsa de recurso adicional a la cantidad de mil 500 mdp que se dejarán en las arcas tras hacer el corte fiscal por el cambio de administración al 30 de septiembre. (AM 6)

SEGURO DE VIVIENDA CUBRE DAÑOS POR SINIESTROS EN 528 VIVIENDAS

Por Jahaira Lara

A través del seguro que otorgó el municipio de Querétaro por el pago puntual del predial, se ha dado cobertura a 528 viviendas afectadas por siniestros, entre estos las lluvias torrenciales registradas en las últimas semanas. De acuerdo con Francisco Martínez, titular de la Secretaría de Finanzas, la compañía aseguradora tarda de 15 a 20 días en realizar los pagos correspondientes por los daños derivados de siniestros que enfrentan las viviendas aseguradas. (N 6)

SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES MANTENDRÁ RECOLECCIÓN DE BASURA DE MANERA NORMAL

Por Jahaira Lara

A pesar de que no se tienen contemplados festejos masivos y el llamado permanente que se ha hecho a la ciudadanía de permanecer en casa, el equipo de Servicios Públicos Municipales, conformado por 80 personas de barrido manual, atenderá los espacios públicos durante los festejos patrios, principalmente del primer cuadro de la ciudad. Así lo señaló la titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro, quien precisó que el año pasado también se apoyó a las delegaciones con dos personas operativas para atender cualquier requerimiento, por lo que este año se buscará atender cualquier requerimiento. (N 4)

SANEAR EL RÍO QUERÉTARO, UNA PRIORIDAD: ENRIQUE VEGA

Por Ana Cristina Alvarado

Como parte de las acciones para fomentar el turismo y atender la problemática ambiental, el Municipio de El Marqués saneará el río Querétaro dio a conocer el alcalde Enrique Vega. En entrevista, el edil marquesino informó que a inicios de octubre se reanudarán los proyectos de obra y que para sanear el río instalarán un colector sanitario porque el actual está colapsado, e incluso dijo que hay descargas clandestinas en el río. (N 7)

REGISTRAN SOCAVÓN EN LA COLONIA VALLE DE ORO, SJR

Esta tarde en el municipio de San Juan del Río se formó un socavón de aproximadamente 2 metros de ancho y cerca de dos metros de profundidad sobre Avenida Constituyentes en la colonia Valle de Oro. El enorme hundimiento de tierra se formó en una zona transitada por personas y ciclistas ya que en el lugar existen varias empresas, personal de Protección Civil acordonó la zona para evitar riesgos. (ADN)

JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2021

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

PRESENTA PRI CONVOCATORIA PARA DIRIGENCIA ESTATAL. Ayer por la mañana, el dirigente Paul Ospital Carrera, la secretaria general Graciela Juárez y el delegado Mario Vargas fueron los encargados de pegar dicha convocatoria en los estrados del Comité Estatal, pero está disponible también para su consulta, en los estrados del CEN y las páginas de internet del PRI Querétaro y del PRI nacional. Ayer Francisco Pérez Rojas, líder del sector popular del PRI, y la exsecretaria general Isabel Aguilar manifestaron su interés por que la elección del próximo dirigente estatal del Revolucionario Institucional sea mediante un piso parejo y sin “designaciones simuladas”.

MANTIENE CON AGUA OPERATIVO DE EMERGENCIA EN GUANAJUATO. En los municipios de Abasolo y Pénjamo, afectados por inundaciones, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Guanajuato, mantiene operativos de emergencia para disminuir los niveles del agua. En las acciones de protección civil se ha desalojado en conjunto un volumen superior a 628 mil metros cúbicos (m3) de agua. **EL CERRITO PERMANECE CERRADO HOY; REABRE EL VIERNES.** El Instituto Nacional de Antropología e Historia en Querétaro y el Gobierno municipal de Corregidora recuerdan que el sitio prehispánico El Cerrito permanecerá cerrado este 16 de septiembre. Invitan a los ciudadanos a visitar el lugar a partir del viernes en sus horarios habituales, cuando retomarán actividades, en todo momento respetando las medidas sanitarias para prevenir contagios. (AM)

PULSO - LAS FIESTAS PATRIAS Y LA PANDEMIA

Por Andrés González

Por segundo año consecutivo, las Fiestas Patrias en Querétaro volvieron a ser “tocadas” por la pandemia. Y las disposiciones – cuando estamos en la tercera ola de este mal – se endurecieron, por disposición expresa del Comité Técnico para la Atención de la Salud. Estas Fiestas Patrias son en nuestro estado, la mayor celebración cívica que tenemos los queretanos, por haber sido aquí el lugar desde donde partió la “chispa libertaria”. Sin embargo, y por la pandemia, fueron cancelados, o bien, modificados varios eventos públicos. Anoche y a la hora acostumbrada, sí se realizó la ceremonia cívica del “Grito de Independencia”, desde el balcón del Palacio de la Corregidora, siendo el último evento de este tipo que encabece el gobernador Francisco Domínguez Servién, cuyo sexenio expira en 15 días, este 30 de septiembre, para entregar la estafeta el 1 de octubre al licenciado Mauricio Kuri González, gobernador electo. Anoche, sin embargo, Plaza de Armas lució casi solitaria, sin la algarabía de los queretanos y de miles de visitantes que en estas fechas suelen visitarnos. Sí hubo Grito pero no personas. Y es que desde las cuatro de la tarde comenzó el cierre peatonal y vial, precisamente para evitar aglomeraciones. Se instalaron cortes peatonales en Corregidora y 5 de mayo; se extendió hasta el Andador Libertad, Pasteur e Independencia y en los tramos de Próspero C. Vega y el andador 16 de septiembre, justo en los accesos que van hacia Plaza de Armas. La participación y respeto ciudadano a estas disposiciones – en lo general – también nos volvió a distinguir, muy a pesar de que no hubo ley seca. A la misma hora y por disposición de la Secretaria de Seguridad Ciudadana, se dieron cortes viales desde Independencia y Vergara, Río de la Loza y Andador Libertad, Andador Carranza y 5 de Mayo y en Prospero C. Vega con 16 de Septiembre y de esta con Pasteur. La pandemia pues, nos vino a tocar y a modificar en nuestras Fiestas Patrias. Y hoy, 16 de septiembre, no se tendrá el tradicional Desfile Cívico Militar, ni habrá presidiums ni templetos en la calle de Corregidora. Y todo para evitar aglomeraciones de personas. Y a lo largo de esta semana, todo el Centro Histórico de la capital queretana, guardó para mejor ocasión, sus adornos septembrinos. Se implementó, sí, un recorrido por determinadas calles del Centro Histórico, en donde se podría admirar la iluminación tricolor – los colores de la bandera – pero sin descender de los vehículos. Al menos, eso nos hizo sentir nuestro fervor de mexicanos y admirar las calles y monumentos históricos del centro de la ciudad. Con todo esto, no se concedieron ampliación a los horarios de los restaurantes, precisamente para evitar

JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2021

aglomeraciones. La recomendación volvió a ser, “quédese usted en casa”. Sin embargo, las celebraciones de algunas fiestas en determinados lugares, se volvieron a dar. Ahora solo nos queda esperar los reportes de los sitios en donde debió de actuar el Comité Técnico, cerrando estos lugares o imponiendo multas, puesto que todos recibieron oportunos avisos sobre las disposiciones a seguir en materia de salud. Así es que si hoy amaneció desvelado por alguna convivencia al seno de su familia, la recomendación es que “mejor quédese en casa”. No habrá desfile cívico militar y todo evento relacionado con la celebración de nuestras Fiestas Patrias. Y en esto, la pandemia nos vino también a cambiar. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

JUBILACIONES. Meterán ruido por la jubilación de Ángel Rangel y los 80 mil pesos que se supone recibirá cada mes. Quienes critican no lo vieron sacando malandros de sus guaridas, atendiendo Inundaciones, blindando al estado o dirigiendo las policías. Merecimientos hay tantos... como envidias. (N)

EDITORIAL / UNIDAD Y LA PATRIA

Ayer se realizó el Grito de Independencia de México. En este evento patriótico, más allá de la fiesta, la gesta histórica debe invitar a la reflexión por la unidad. En los últimos meses, los mexicanos hemos vivido situaciones complicadas en materia de salud, economía y educación. La COVID-19 ha venido a trastocar y transformar los paradigmas bajo los cuales nos regíamos. Lo que ayer nos servía, hoy cambió. Como sociedad hemos ido caminando poco a poco a una reapertura gradual tras el confinamiento; no obstante, la diferencia, más allá de dirimirse, se ha enfrascado en una polarización constante que nos impide que escuchemos los argumentos y las reflexiones de quien está enfrente. Por ello, es menester fortalecer entre los mexicanos y los queretanos la unidad para ser mejor cada día. La recuperación de nuestra economía se consolidará en la medida en que, codo a codo, los queretanos trabajemos a favor de generar fuentes de empleo, apoyar el consumo local e incentivar la llegada de capital que reactive las cadenas productivas de las que Querétaro se ha destacado en los últimos años. En el mismo tenor, ayer fue el último Grito de Independencia presidido por el gobernador Francisco Domínguez Servién. A menos de 15 días de dejar el poder, prácticamente se despide de los queretanos para continuar su retiro de la esfera pública y ceder gradualmente la estafeta a Mauricio Kuri González. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com y en nuestras redes sociales. También disponemos para usted de los canales de WhatsApp y Telegram, donde le llevamos todo el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

JUEVES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2021

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**